

# LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Comment on conquiert les âmes

Dans *L'Eveil (Echos de Saint-Maurice)*, 1909, tome 11, p. 148

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

## COMMENT ON CONQUIERT LES AMES

Chrétiens, qui portez en vous la noble ambition d'être les rédempteurs de cette génération égarée, qui voulez ramener dans le monde moderne le règne de Dieu, apprenez, en regardant le crucifix, que la souffrance est une condition indispensable de la fécondité de votre apostolat. Sans la douleur vous ne ferez rien, vous n'achèverez rien. Si vous ne portez pas au front l'aurole de l'immolation et du martyre, si vous n'êtes pas couronnés de la double majesté de la douleur et du sacrifice, si vous n'êtes pas décidés à souffrir et à mourir pour la vérité, n'espérez pas servir avec succès l'Eglise et votre pays. Vous serez des ouvriers impuissants à porter la plus petite pierre de la cité à venir, des serviteurs inutiles du CHRIST et des hommes, des statues mortes qu'on repousse du pied, parce qu'elles encombrant la route où DIEU veut conduire l'humanité.

Il faut souffrir sans abattement. La souffrance est le prix des grandes choses ; elle engendre les héros. Trois siècles de persécutions ont procuré à l'Eglise du Ciel des millions d'élus. C'est au prix du sang de toutes ces victimes que l'Eglise a conquis sa liberté et son influence moralisatrice.